

Viernes 30 de Enero del 2009

El Financiero Podría ser peor 2010 para México Jeanette Leyva / Eduardo Ortega La situación de México podría empeorar aún más en 2010, ya que el país no contará con las coberturas sobre los precios del petróleo, esto sumado a que la plataforma de producción sigue en declive, por lo que obliga a que el gobierno federal busque otras fuentes de ingresos fiscales. De acuerdo con el sector empresarial, es un hecho que 2009 será difícil para el país, pero el próximo año podría complicarse más, ya que no se contará con las coberturas petroleras, lo que hace necesario buscar opciones para suplir al gobierno de estos recursos, pero que al mismo tiempo no inhiban la inversión o incrementen la informalidad. Imparable, la avalancha de cifras negativas en EU Eduardo Jardón La avalancha de cifras negativas sobre la economía de Estados Unidos continuó y los reportes mostraron que a un año de que inició el periodo recesivo en ese país la situación sigue deteriorándose. Un menor gasto de los estadounidenses y una baja en la demanda global propiciaron un resultado negativo en los nuevos pedidos de bienes duraderos a las fábricas durante 2008, luego de cinco años consecutivos al alza. El Departamento de Comercio informó que los nuevos encargos de estos bienes al sector manufacturero cayeron 5.7 por ciento el año anterior, con lo que presentó la peor cifra desde 2001. La riqueza de las bolsas se derrumba en 2008 (Clara Zepeda Hurtado) Los históricos desplomes de los precios y las valuaciones de las acciones en 2008 demolieron el valor de capitalización de las 50 bolsas de valores más importantes del mundo. Al cierre de 2008, su valor de capitalización ascendió a 32.5 billones de dólares, lo que representó un desplome de 46.4 por ciento respecto al año anterior, cuando sumaban una riqueza de 60.8 billones de dólares. El contagio de la enfermedad financiera a la economía real de los países industrializados, ya en recesión, la quiebra de entidades financieras, la muerte de la banca de inversión, junto con los virajes en los planes de rescate financiero que aumentaron la incertidumbre, fueron suficientes para que las bolsas de valores perdieran cerca de la mitad de su capital en un año. Piden liberar a la banca de desarrollo de la excesiva regulación (Jeanette Leyva Reus) El financiamiento otorgado por Nacional Financiera (Nafin) y el Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) crecerá 22 por ciento en 2009, para alcanzar un saldo conjunto de 180 mil millones de pesos, con un flujo estimado de 350 mil millones, que apoyará a un millón de clientes. Sin embargo, esto no sustituye la labor de la banca comercial, de prestar al sector productivo del país, aclaró Héctor Rangel Domene, director general de Nafin, y el Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext). Durante su participación en el foro "México ante la crisis: ¿qué hacer para crecer?", señaló que la banca de desarrollo no puede sustituir al sistema financiero privado en el otorgamiento de crédito, por su tamaño relativo, ni replicar las diez mil sucursales de la banca privada, por lo que es vital que tanto la banca comercial como la de desarrollo trabajen de forma conjunta. Tiene la BMV su peor enero desde 1995 Clara Zepeda Hurtado El mercado accionario mexicano registraría su peor enero desde su última crisis en 1995, al caer 12.70 por ciento. Durante las 21 sesiones de remates del primer mes del año, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) cerró en su mayoría (12 jornadas) en terreno negativo. El comportamiento del principal índice de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) resultó su peor descenso desde enero de 1995, cuando en aquel entonces el mercado cayó 12.87 por ciento. Rechazan organizaciones el Ingreso Objetivo Mínimo (Héctor A. Chávez Maya) Organizaciones campesinas e industriales del sector agropecuario nacional calificaron de inadmisibles el Ingreso Objetivo Mínimo definido para diferentes productos agrícolas, publicado a principios de año en el Diario Oficial de la Federación. Mediante un comunicado conjunto el Consejo Nacional Agropecuario, la Asociación Nacional de Secretarios de Desarrollo Agropecuario, la Confederación Nacional Campesina y la Confederación Nacional de Propietarios Rurales aseguraron que los montos definidos para el maíz en dos mil cien pesos por tonelada; trigo panificable, dos mil 730; sorgo, mil 785; arroz, dos mil 940; y soya, cuatro mil 200 -entre otros- no cubren siquiera los costos de producción en México, lo que hace prácticamente imposible conseguir financiamiento, principalmente en un marco de astringencia crediticia. Advierten que la política pública, así definida, desestimula la producción nacional; incrementa la dependencia alimentaria y pone en riesgo el abasto del país, ante una escasa y volátil oferta internacional para cubrir las necesidades del consumo doméstico, así como los altos niveles de empleo y actividad económica que están ligados al sector agroalimentario. Disminuye 3.5% el empleo en manufactura, en noviembre Arturo Robles El índice del personal ocupado en el sector manufacturero presentó en noviembre de 2008 una caída anual de 3.5 por ciento, su contracción más severa desde julio de 2007, cuando se inició la reducción de la plantilla laboral. Esa afectación en el empleo se deriva del descenso en la producción del sector manufacturero, como consecuencia de un desplome en las ventas. En términos absolutos, registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que en el penúltimo mes del año pasado la nómina del sector se ubicó en 1.22 millones de trabajadores, dato inferior en 50 mil 300 personas a la de igual mes de 2007 Postergan inversiones chinas en México Ivette Saldaña El momento de incertidumbre económica por el que atraviesa el mundo provoca que varios proyectos no se materialicen en el corto plazo, tal y como sucede con inversiones chinas que podrían llegar a México; pero que esperan se aclare el panorama. La vicepresidenta de la Cámara de Comercio y Tecnología México-China, Amapola Grijalva, explicó que hay varias empresas chinas que pretenden invertir en territorio mexicano en diversos sectores -entre ellos el de infraestructura, manufactura y servicios-, pero que están a la expectativa de los acontecimientos económicos. Hay un consorcio que espera recibir el fondeo del Banco de Construcción de China para hacer una obra sanitaria que llevará agua del río Papaloapan a Monterrey; hay otra que quiere instalar una planta para fabricar tanques y estructuras rodantes, entre otras, mencionó. Déficit de 30 mil 317 mdd en la balanza comercial (Ivette Saldaña) La entrada de productos originarios de China a México crece aceleradamente y, como ocurre anualmente, las importaciones de mercancía china fueron 16 veces mayores a las exportaciones mexicanas a ese país, lo que dejó un déficit comercial de 30 mil 317 millones de dólares. Mientras las empresas nacionales exportaron mil 883 millones de dólares, los chinos nos vendieron 32 mil 200 millones de dólares, de enero a diciembre de 2008, de acuerdo con cifras del Banco de México. Esa situación, dijo el investigador de la UNAM Enrique Dussel, muestra que por cada dólar que nosotros exportamos de productos a ese país, ellos nos venden 16 dólares, situación que refleja la falta de interés que tenemos en torno a ese país, ya que se requiere

una clase empresarial mexicana más agresiva. Desplome en el flujo de mercancías en la región OCDE (Ivette Saldaña) Desde el tercer trimestre de 2008 comenzó la caída en el flujo comercial entre las principales economías del mundo y en especial de los 30 países que forman parte de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Dicho organismo explicó que las exportaciones decrecieron 1.6 por ciento, en tanto que las importaciones 0.2 por ciento en el periodo mencionado, lo que representa la primera caída más fuerte desde el tercer trimestre de 2006. Lo anterior significó que el valor de las mercancías y servicios que se comercializan en la región OCDE bajó 15.6 por ciento en lo que hace a exportaciones y 17 por ciento en lo que se refiere a importaciones. En el informe que presentó sobre los flujos comerciales, la OCDE explicó que las siete principales economías del mundo -Canadá, Francia, Alemania, Italia, Japón, Reino Unido y Estados Unidos- registraron un decrecimiento en sus exportaciones de 0.2 por ciento de julio a septiembre de 2008, comparado con el trimestre anterior, en tanto que las importaciones crecieron 0.4 por ciento. Consumo básico, el sector menos golpeado por la crisis Andrés Vernon A más de año y medio del inicio de la peor crisis financiera en décadas, no puede hablarse de sectores ganadores, sino de cuáles han sido más golpeados en todo el mundo. Entre los subíndices sectoriales del S&P Global 1200, la menor baja -entre el cierre de mayo de 2007 y el de la semana pasada- fue de 24.3 por ciento, correspondiente al sector de consumo básico. Naturalmente, el sector con mayores pérdidas corresponde al que detonó la crisis: el financiero, que en ese lapso presenta una caída en el valor de sus acciones de 71.8 por ciento. En los sectores restantes, las pérdidas varían de 28.5 por ciento en el caso de salud hasta 53 en consumo discrecional, que abarca industrias como construcción residencial, aviación, automotriz y entretenimiento. El Reforma Alcanza dólar 14.47 pesos venta Ciudad de México (30 enero 2009).- El dólar en las ventanillas de Banamex alcanza niveles de 13.97 pesos a la compra y 14.47 pesos a la venta. La divisa en dicho banco presenta un incremento de 18 centavos ante la cotización del cierre previo. En operaciones a 24 horas, el dólar presenta niveles de 14.31 pesos a la compra y 14.35 pesos a la venta. En casas de cambio del aeropuerto capitalino, la divisa se compra en 14.21 pesos, y se vende en 14.38. Tiene EU peor contracción en 26 años Gustavo de la Rosa Ciudad de México (30 enero 2009).- Durante el último trimestre del año anterior, la economía de EU se contrajo en 3.8 por ciento, la variación más baja desde que en los primeros tres meses de 1982 el PIB cayera 6.4 por ciento, así lo señalan datos preliminares del Buró de Análisis Económico en ese país. A pesar de que la caída estuvo ligeramente por debajo de lo estimado por el mercado, con estos resultados la actividad productiva de EU oficialmente se encuentra en recesión al acumular dos meses con datos negativos. El resultado fue consecuencia del desempeño negativo observado principalmente en el consumo personal, que representa dos terceras partes de la actividad productiva, el cual decreció 3.5 por ciento en el periodo referido. En ese sentido, destacó la disminución de 22.4 por ciento en el gasto en bienes duraderos como autos y muebles, la baja más fuerte desde el primer trimestre de 1987. También contribuyeron la baja en las exportaciones, la demanda de empresas y la inversión residencial. Los efectos fueron contrarrestados por el gasto gubernamental, y el desempeño positivo en las inversiones y los inventarios privados. Castiga a 20 estados la caída en remesas Ernesto Sarabia Ciudad de México (30 enero 2009).- Durante 2008, la reducción de los flujos de remesas alcanzó a 20 entidades federativas, más del doble que el año previo, y el Distrito Federal fue el más dañado, revelan datos del Banco de México. Según la información, el envío de dinero de los mexicanos que radican en el exterior tuvo una caída de 3.6 por ciento, al pasar de 26 mil 76 millones de dólares en 2007, a 25 mil 145 millones en 2008, pero un tercio de la baja la provocó la capital de País. En el DF, la recepción de remesas cayó 19.6 por ciento, en relación al año previo, 267 millones de dólares menos, algo sin precedentes, y de esa forma acumuló dos años consecutivos de retrocesos. Inicia BMV jornada al alza Ciudad de México (30 enero 2009).- La Bolsa Mexicana presenta un avance de 0.56 por ciento, equivalente a 110.34 puntos, hasta los 19 mil 647.39. En la jornada participaban 50 empresas, de las cuales 22 ganaban, 23 perdían y 5 permanecían sin cambios. Los títulos de Cemex, la tercera mayor cementera del mundo, operaban volátiles y ganaban un 3.14 por ciento, a 11.80 pesos, luego de abrir con una caída de 3.93 por ciento tras un débil reporte trimestral. Concluye mercado de Japón a la baja Tokio, Japón (30 enero 2009).- El promedio Nikkei de la bolsa de Tokio se desplomó un 3.1 por ciento este viernes, cediendo ante crecientes temores sobre la economía local y arrastrado por las noticias alrededor de Toshiba. El referencial Nikkei perdió 257.19 puntos y cerró en 7 mil 994.05, poniendo fin a una racha de tres días de ganancias aunque finalizó la semana en terreno positivo. El índice Topix, que agrupa a más compañías, cayó un 3 por ciento y terminó en 794.03. Las acciones de Toshiba cayeron un 17 por ciento luego de que la compañía sufrió recortes en su calificación, pronosticó una gran pérdida, y se conocieron noticias de que podría fusionar parte de sus operaciones de chips. Los títulos de Nintendo perdieron terreno tras recortar su objetivo de venta de consolas de juego Wii y su pronóstico de ganancias, mientras que los de Toyota Motor cayeron luego de que una fuente dijera que su pérdida operacional anual posiblemente sea mayor a su más reciente pronóstico. Rebasará Brasil a México en petróleo Alma Hernández Ciudad de México (30 enero 2009).- La producción petrolera de Brasil superará a la de México, según las expectativas mundiales elaboradas por el Departamento de Energía de Estados Unidos. En los próximos dos años, la declinación de crudo de México provocará que estos países inviertan sus posiciones a nivel mundial, y que la producción de Brasil resulte mayor. En el estudio, se muestra que durante este y el próximo año, las producciones de ambas naciones se tocarán y, en 2010, Brasil producirá en promedio 2.8 millones de barriles diarios, en tanto México serán 2.6 millones de barriles por día. Según el plan de negocios de Petrobras, se contemplan inversiones por más del doble de lo que está destinando Pemex a su cartera de negocios en los siguientes cinco años, como resultado de las altas expectativas en nuevos descubrimientos localizados en aguas profundas. Golpean recortes a maquila Silvia Olvera Ciudad de México (30 enero 2009).- La industria maquiladora y manufacturera del País empeoró sus expectativas de pérdida de empleo y en vez de 120 mil que tenía proyectados cortar desde octubre de 2008 y todo 2009, ahora serán más de 168 mil, a los que se sumarán decenas de algunos cierres de empresas, principalmente pequeñas y medianas, advirtió César Castro. El presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (CNIMME) mencionó que en ese periodo estiman perder 7 por ciento de una plantilla laboral que asciende a 2.4 millones de personas actualmente. Tan sólo de octubre a enero, a nivel

nacional, los recortes en este sector ya suman 62 mil. A nivel nacional, Ciudad Juárez es el área más golpeada, de octubre al 22 de enero el sector maquilador y manufacturero ya perdió 20 mil empleos, pero le sigue Monterrey, con 10 mil; Reynosa, con 8 mil 800; Chihuahua, 8 mil, Matamoros, 6 mil 700, y Ciudad Acuña, con 5 mil menos, por citar algunos ejemplos. "Se han perdido 10 mil empleos y nuestras expectativas para 2009 es que vamos a tener nuevamente una pérdida de entre 5 y 10 por ciento del personal, pero hay que tomar en cuenta que la crisis está muy cambiante, que mes a mes se ha tornado más severa", indicó. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68896.html> Presenta la IP sus propuestas Romina Román y Andrea Merlos Armando Paredes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), presentó a diputados y senadores una serie de propuestas y compromisos del sector privado para hacer frente a la gravedad de la crisis financiera actual. Durante el Foro "México en crisis. ¿Qué hacer para crecer?", el dirigente reconoció que las acciones del Acuerdo Nacional a Favor de la Economía Familiar y el Empleo representan un apoyo cercano a 0.5% del PIB. "Pensamos que son notoriamente insuficientes; en otros países, los estímulos contracíclicos son mayores: en EU significan 5.4% del PIB, en Canadá 2.1%, en Alemania 2% y en Brasil 1.4%", dijo. Ante ello, urgió a legisladores y gobierno a ajustar el IETU, ISR y promover la repatriación de capitales, salvaguardando la identidad de las personas por su seguridad, con una tasa impositiva atractiva. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68878.html> Davos pide refundar el capitalismo — Ante un 2009 que, según las previsiones, será el año con el crecimiento económico más bajo desde la Segunda Guerra Mundial, políticos y empresarios que asisten al Foro Económico Mundial de Davos, Suiza, coincidieron ayer en que la refundación del capitalismo debe hacerse sobre "valores compartidos". "El capitalismo no puede funcionar si no se basa en valores compartidos y justicia", advirtió el ex primer ministro británico Tony Blair durante la segunda jornada del encuentro, que durará hasta el domingo. Blair admitió que "el sistema financiero falló". El ex premier insistió en que el sistema de libre empresa sigue siendo vital, pero pidió una "globalización basada en valores". Indra Nooyi, jefe del fabricante de bebidas y aperitivos Pepsico, mantuvo un discurso similar al afirmar que "el capitalismo es bueno" y lamentar que "la noción de ganancias fuertes se impusiera a la moralidad y la ética". <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68881.html> El desempleo en EU golpea a los mercados Ixel Yutzil González Poco duró el optimismo en los mercados financieros, pues el aumento en las solicitudes de seguro de desempleo en Estados Unidos eclipsó el ánimo derivado de la aprobación del Congreso al plan de estímulo del presidente Barack Obama por 825 mil millones de dólares. Las noticias económicas negativas iniciaron con el reporte de solicitudes iniciales de seguro de desempleo, que se elevaron a 588 mil durante la semana del 24 de enero, detonando una caída de 2.7% en el índice Dow Jones, que concluyó operaciones ayer en 8 mil 149 unidades. Además, se dieron a conocer cifras que reflejan la debilidad del consumo de EU, como la demanda de bienes durables, que reportó un descenso de 2.6% en el último mes del año pasado, su mayor caída desde 1992 y la quinta baja consecutiva registrada por el indicador. En tanto, el reporte de venta de casas nuevas mostró que continúa la debilidad en el sector, al decrecer 14.7% en diciembre, su mínimo nivel desde 1963.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68887.html> Inversionistas chinos frenan proyectos en México por crisis Manuel Lombera Proyectos chinos de inversión en México están suspendidos por la cautela de las empresas frente a la crisis. Así lo dijo Amapola Grijalva, vicepresidenta ejecutiva de la Cámara de Comercio de China en México durante la inauguración de este organismo. Las iniciativas de inversión de China en México "tienen tendencia a no materializarse en el corto plazo", afirmó. Entre los proyectos suspendidos están la primera etapa de la construcción del Acueducto Pánuco al Norte entre Tamaulipas y Nuevo León, cuyo presupuesto es de 300 millones de dólares en préstamo por el Banco de Construcción en China. Otra iniciativa detenida, que aún está en etapa exploratoria, tiene que ver con la fabricación de carros tanque en territorio nacional por la empresa Chinese International Marine Containers, que tiene ingresos anuales por 4 mil millones de dólares. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68898.html> Compran oro como refugio de inversión Ricardo Jiménez En el mercado de metales, los futuros del oro finalizaron con un incremento superior a 2% en las operaciones de este lunes, debido a la decisión de los inversionistas de comprar metales preciosos como un refugio seguro ante la fuerte volatilidad del dólar estadounidense. En ese sentido, las cotizaciones de oro concluyeron en un precio de 906.70 dólares por onza; frente a los niveles de la jornada anterior (885.15 dólares), representó un repunte de 21.55 dólares, equivalente a un avance de 2.43%, mientras la plata alcanzó un valor de 12.16 dólares por onza, luego de que el día anterior mostrara un precio de 11.95 dólares, lo cual implicó un aumento de 0.21 centavos, esto es, una ganancia de 1.75%. Por su parte, el platino reportó un precio de 964 dólares por onza; respecto al cierre de ayer (953.50 dólares), significó un incremento de 1.1%. Los analistas del mercado señalaron que la débil demanda de los metales preciosos por la baja de la economía mundial podría frenar las actuales ganancias.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/01/30/wall-street-acelera-descenso-debiles-cifras> Wall Street acelera descenso por débiles cifras By Cluna NUEVA YORK.- Las acciones estadounidenses ampliaban sus caídas el viernes luego de que un dato reveló que la economía se deteriora al mayor ritmo en 27 años, mientras que pobres resultados reforzaban los temores sobre el futuro de los sectores industrial y de consumo. El promedio industrial Dow Jones perdía 1.13%, a 8,056.86 unidades, El índice Standard & Poor's 500 caía 1.36%, a 833.65 El índice compuesto Nasdaq cedía 1.24%, a 1,489.16. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/01/30/bmv-pasa-terreno-negativo-cifras-eu> BMV pasa a terreno negativo por cifras de EU By Cluna La Bolsa mexicana revertía sus ganancias iniciales y caía el viernes 1.10%, luego de la divulgación de desfavorables cifras económicas en Estados Unidos, que aumentaban los temores de una recesión más profunda en la mayor economía del mundo. El principal índice bursátil local, el IPC, perdía 214.70 puntos, a 19,322.35 unidades. El sondeo Reuters/Universidad de Michigan mostró que su índice de confianza del consumidor en Estados Unidos alcanzó una lectura final de 61.2 en enero frente al 60.1 de diciembre. Además, la Asociación Nacional de Gestores de Compra de Chicago dijo que su índice de actividad empresarial de enero bajó a 33.3 puntos, frente a 35.1 en diciembre. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/01/29/ola-noticias-negativas-hacen-retroceder-mercados-mundiales> Ola de noticias negativas

hacen retroceder a mercados mundiales

By apineda La mayoría de los mercados mundiales cerraron la sesión en baja el jueves después que la última dosis de noticias negativas sobre la economía estadounidense llevó a los inversionistas a retirar sus ganancias recientes. La aprobación de un plan de estímulo económico de 819.000 millones de dólares por la Cámara de Representantes de Estados Unidos animó las bolsas en Asia pero no bastó para impulsar los mercados en otras partes del mundo, luego que algunas compañías reportaran ganancias débiles y la información oficial mostrara un número sin precedentes de reclamo de seguros por desempleo en Estados Unidos, así como una caída pronunciada en la venta de inmuebles. El índice británico FTSE 100 perdió 2,5%, hasta 4.190,11 puntos; el DAX alemán descendió 2,0%, en 4.428,11 unidades; y el CAC-40 de la bolsa de París bajó 2,2%, a 3.009,75. En Wall Street [1] el promedio industrial Dow Jones retrocedió 226,44 unidades (2,70%) a 8.149,01, lo que borró el avance de 201 puntos del miércoles. Los indicadores más amplios también tuvieron una sesión negativa. El índice S&P 500 descendió 28,95 puntos (3,31%) a 845,14 , y el compuesto Nasdaq perdió 50,50 unidades (3,24%) a 1.507,84. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/01/29/petroleo-mexicano-cierra-leve-alza>

Petróleo mexicano cierra con leve alza

By apineda El crudo mexicano de exportación ganó este jueves un centavo de dólar respecto al cierre de ayer, al venderse en 39.88 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). En tanto, Bursamétrica reportó resultados mixtos en los precios del crudo, debido a que el secretario general de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), Abdallah el Badri, dijo en el Foro Económico de Davos, que podría recortar su producción. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/01/29/mezcla-mexicana-cierra-alza>

Mezcla mexicana cierra a la alza

By rdelgado El crudo mexicano de exportación ganó este jueves 1 centavo de dólar respecto al cierre de ayer, al venderse en 39.88 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). En tanto, Bursamétrica reportó resultados mixtos en los precios del crudo, debido a que el secretario general de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), Abdallah el Badri, dijo en el Foro Económico de Davos, que podría recortar su producción <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/01/29/sector-empresarial-presenta-paquete-propuestas-fiscales>

Sector empresarial presenta paquete de propuestas fiscales

By vandraca El sector empresarial anticipó que la crisis económica en el país se extenderá hasta 2010, y que al escenario de actuales turbulencias económicas se suma el hecho de que el próximo año habrá menos ingresos petroleros. Ante la complejidad económica, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Armando Paredes Arroyo, presentó a legisladores un paquete de propuestas fiscales en apoyo de las empresas. Argumentó que "si el presente año se ve difícil, el próximo podría ser también complicado", y justificó lo anterior en el hecho de que ya no habrá cobertura sobre los precios del petróleo. Durante el foro México ante la crisis: ¿qué hacer para crecer? expuso que la plataforma de producción y los precios del crudo se mantienen en declive. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/internacional/2009/01/29/se-necesitan-us515000-millones-evitar-tesis-ambiental-wef>

Se necesitan US\$515,000 millones para evitar crisis ambiental: WEF

By vandraca Davos, Suiza.- El mundo necesita inversiones anuales por 515,000 millones de dólares hasta 2030 para evitar que las emisiones de CO2 alcancen niveles insostenibles, advierte un informe publicado en Davos por el Foro Económico Mundial. "Sin la inversión de al menos 515,000 millones de dólares anuales en energías limpias hasta 2030, las emisiones de CO2 alcanzarán un nivel considerado insostenible por los expertos", señalan los autores del informe. Esas emisiones podrían provocar "un aumento de dos grados en la temperatura del planeta", añaden. El estudio hace hincapié en la necesidad de modificar los modos de consumo energético y considera pistas interesantes las energías eólica, fotovoltaica, de etanol a base de caña de azúcar y de celulosa así como los biocarburantes de nueva generación. Las inversiones en proyectos de ese tipo podrían ser una respuesta a dos amenazas: "la inseguridad energética y los cambios climáticos", apunta el informe. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/01/30/index.php?section=economia&article=027n2eco>

A mínimos en 15 años, la plantilla laboral en el sector manufacturero

Juan Antonio Zúñiga La desocupación en el sector manufacturero del país registró un incremento anual de 3.5 por ciento en noviembre del año pasado, la mayor expansión de la cesantía observada en 43 meses, desde abril de 2004, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Con esta reducción, precisó el organismo, la plantilla de personal ocupado en el sector manufacturero del país se encuentra en su mínima expresión en por lo menos 15 años. El universo laboral manufacturero de noviembre de 2008, indicó, fue 19.6 por ciento menor al existente en enero de 1993, según los registros del Banco de Información Económica del Inegi. En particular es la plantilla obrera la que ha sido afectada en mayor medida por los ajustes de personal en las empresas de manufacturas. Según el organismo, 4.3 por ciento de los obreros que contaban con un empleo en noviembre de 2007, para el mismo mes de 2008 ya habían sido rescindidos; en tanto que la planta de trabajadores administrativos se redujo en 1.9 por ciento en el mismo periodo. <http://www.jornada.unam.mx/2009/01/30/index.php?section=economia&article=029n1eco>

Imparable, la ola de despidos en las grandes compañías de prestigio mundial

Nueva York, 29 de enero. Por tercer día consecutivo continuaron los anuncios de la ola de despidos, hoy con unos 20 mil, además de reportes de resultados trimestrales a la baja de varias empresas de prestigio mundial. En México, Toyota Motor Corp., la mayor automotriz del mundo, hizo saber que detendrá su producción en febrero por cinco días en la planta que tiene en el norte del país, debido a la débil demanda de Estados Unidos. Con esta medida se suma a otras ensambladoras en el país, como Nissan y Volkswagen, que se han visto obligadas a realizar paros técnicos, ante el desplome de la demanda de vehículos. "Para compensar estos tiempos difíciles, la empresa está tomando decisiones de negocio responsables para asegurar sus operaciones a largo plazo", reiteró Toyota en un comunicado. Toyota tiene una ensambladora en la fronteriza Tijuana, en la que produce la popular pick-up Tacoma, para su venta en Estados Unidos y México. <http://www.jornada.unam.mx/2009/01/30/index.php?section=sociedad&article=045n2soc>

El gobierno minimiza reportes sobre maíz transgénico en cultivos, lamentan expertos

Angélica Enciso L. Aunque hay estudios que han comprobado la presencia de maíz transgénico en los cultivos tradicionales y de autoconsumo del grano, a cuyo cultivo se dedican alrededor de 2 millones de campesinos, el gobierno ha minimizado los reportes y ha violado el principio de precaución, señaló Antonio Serratos, autor del estudio El origen y la diversidad del maíz en el continente americano. Ayer, durante la

presentación del estudio, Alejandro Nadal, investigador de El Colegio de México y colaborador de La Jornada, sostuvo que el acuerdo del régimen especial de maíz que firmaron en mayo de 2008 las secretarías de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y de Agricultura (Sagarpa) es inconstitucional, ya que los titulares de las dependencias no tienen facultades para firmar un acuerdo de ese tipo, sino que es el Presidente de la República quien debe regular la aplicación de las leyes. Explicó que la Ley de Bioseguridad y Organismos Genéticamente Modificados señala la obligación del régimen especial, pero en el reglamento de la misma no se define el régimen, aunque delega la facultad de establecerlo a los titulares de Sagarpa y Semarnat. De ese acuerdo, que fue objeto de críticas de la sociedad civil y de científicos, pasó desapercibida la inconstitucionalidad.